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Câmara de Capão Bonito aprova 
novo plano de carreira da Educação

A Câmara de Capão Bonito aprovou em sessão 
extraordinária realizada na quarta-feira, dia 06, o 
projeto de lei 0026/2023 de autoria do prefeito Jú-
lio Fernando Galvão Dias, que instituiu um novo 
plano de carreira para funcionários da Educação.

O plano foi aprovado por unanimidade pelos ve-

readores numa sessão que durou pouco mais de 
15 minutos. Por ter sido realizado em sessão ex-
traordinária, o projeto não passou pelas comissões 
do Poder Legislativo e foi aprovado sem nenhuma 
emenda dos vereadores, portanto, está na íntegra, 
como foi enviado à Câmara pela prefeitura.

O projeto para ser aprovado definitivamente 
depende de mais uma votação que está marcada 
para uma nova sessão extraordinária a ser realiza-
da na próxima segunda-feira, dia 11, às 19 horas. 
Geral 12

Ex-funcionário faz uso da tribuna da Câmara 
e critica falta de fiscalização

   O ex-funcionário da prefeitura de Capão Bonito, Almir Rogério Dias Batista, 
usou a tribuna da Câmara de Capão Bonito na sessão da última segunda-feira, 
dia 04. Em seu discurso o ex-funcionário disse que existiam temas que não fo-
ram discutidos e devidamente investigados pelo Legislativo dizendo que houve 
uma acomodação de vários vereadores que passaram a somente querer fazer 
parte da base aliada do prefeito. Região 4

Homem foragido por estupro é capturado 
pela Polícia Militar

   Um homem foragido por estupro de vulnerável foi capturado pela Polícia 
Militar de Capão Bonito, no último sábado (02). De acordo com a polícia, 
após pesquisa via copom, constatou-se um mandado de prisão em seu des-
favor pelo crime de estupro de vulnerável, com uma pena de 16 anos e 3 
meses em regime fechado. Polícia 6
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Coisas nebulosas
  Na edição da se-

mana passada este 
jornal publicou ampla 
matéria sobre uma de-
cisão da prefeitura de 
Capão Bonito das mais 
duvidosas. A munici-
palidade decidiu con-
tratar por dispensa de 
licitação uma empresa 
da cidade de Sorocaba, 
para esta concluir a re-
forma da escola da vila 
Nova Capão Bonito 
iniciada em 2022. 

Chama a atenção o 
fato de a prefeitura de-
cidir por uma dispensa 
de licitação para dar 
continuidade dessa 
obra expressiva, exa-
tamente pelo valor da 
sua contratação. Sim, 
acredite quem quiser, 
a prefeitura fez uma 
dispensa de licitação 
no valor de 8 milhões 
de reais.

A alegação da as-
sessoria do prefeito 
capão-bonitense para 
fazer a contratação por 
dispensa de licitação é 
de que se trata de um 
remanescente de obra, 
ou seja, seria a conclu-

são da obra que estava 
em andamento. 

Com essa alternativa 
estranhamente encon-
trada pelos assessores 
da atual gestão, foi dei-
xada de lado a abertura 
de uma nova licitação, 
mas é estanho que se 
contrate por dispensa 
de licitação para uma 
obra que não chegou a 
8% de sua conclusão, 
portanto, faltam ainda 
92% da obra ainda 
para ser concluída.

 Mais estranho ainda 
que a empresa que foi 
escolhida tem mais de 
uma dezena de obras 
da prefeitura, sendo 
considerada no meio 
político como a atual 
favorita da administra-
ção.

Lamentavelmente o 
caso é muito estranho. 
Como dar em dispensa 
de licitação a uma obra 
de mais de 8 milhões 
de reais?

Somente estes fatos 
já demonstrariam que 
há algo errado no reino 
gameleiro, depois de 
casos como a compra 

de notebooks inves-
tigados e reprovados 
pelo TCE, parece que 
a atual gestão não faz 
questão de entrar em 
situações nebulosas 
e que geram muita 
desconfiança. 

Parece que este com-
portamento nebuloso 
tem sido uma tônica, 
pois como justificar 
contratações seguidas 
de uma mesma em-
presa do Amapá.

Dá-se a impressão 
que a lisura e as boas 
práticas de administra-
ção pública não estão 
na cartilha da atual 
administração, que 
tem bons recursos em 
caixa, mas insiste em 
se envolver em coisas 
estranhas.

Como bem disse um 
ex-funcionário muni-
cipal que usou a tribu-
na da Câmara, cabe ao 
Legislativo exercer seu 
papel de fiscalizador, 
mas esperar que a 
maioria da Câmara 
cumpra seu papel legal 
é algo pouco provável 
na atual legislatura.   

Primeiro a  
ecoansiedade

  O excessivo calor é a 
prova evidente das mu-
danças climáticas. Os 
céticos, por duvidarem 
mesmo, ou até por pro-
vocação, costumavam 
dizer que o aquecimen-
to global era uma falá-
cia, já que houve dias 
frios em algum inverno. 
Hoje, nem isso podem 
dizer. O mundo está pe-
gando fogo. E não é só 
em linguagem figurada. 
Quantos incêndios são 
registrados em todo o 

planeta e aqui também?
Natural que os mais 

sensíveis sintam um 
desconforto que vai 
além do efeito das altas 
temperaturas. Se isso 
angustia e causa apre-
ensão, o sentimento 
tem nome: ecoansieda-
de. É um verbete defi-
nido pela Associação 
Americana de Psicolo-
gia, incorporado pelo 
Dicionário de Oxford e 
é citada pelo Vocabulá-
rio Ortográfico da Lín-

gua Portuguesa. 
De acordo com o di-

cionário ortográfico ela-
borado pela Academia 
Brasileira de Letras, é o 
“estado de inquietação 
e angústia desencadea-
do pela expectativa de 
graves consequências 
das mudanças climá-
ticas e pela percepção 
de impotência diante 
dos danos irreversíveis 
ao meio ambiente”. So-
mente os totalmente 
ignorantes ou os mal-

José Renato Nalini, é Reitor da 
Uniregistral, docente da Pós-graduação 
da Uninove e Secretário-Geral da Aca-
demia Paulista de Letras

Advocacia como ferramenta de 
empoderamento e justiça para 
mulheres

Mayra Vieira Dias, advogada, só-
cia do escritório Calazans e Vieira Dias, 
especializada em recuperação judicial e 
falência, e ativista no combate à violên-
cia contra mulheres e meninas.

A luta pela igualdade 
de gênero tem sido um 
aspecto crucial na bata-
lha por uma sociedade 
mais justa e equânime. 
No coração dessa luta 
está a advocacia espe-
cializada, que não ape-
nas protege os direitos 
das mulheres, mas tam-
bém funciona como um 
poderoso instrumento 
de empoderamento. 
A importância da ad-
vocacia para mulhe-
res transcende o mero 
aconselhamento legal, 
tornando-se um pilar 
de sustentação para a 
dignidade, liberdade e 
igualdade. 

 A importância do 
acesso à justiça tem 
uma explicação histó-
rica: para muitas mu-
lheres, acessá-la é um 
desafio repleto de obstá-
culos culturais e institu-
cionais. A advocacia es-
pecializada em direitos 
das mulheres oferece 
não apenas um refúgio 
contra a injustiça, mas 
também uma platafor-
ma para que suas vozes 
sejam ouvidas. Advoga-
dos e advogadas dedica-
dos e dedicadas a essas 
causas desempenham 
um papel vital em ga-

rantir que os direitos 
das mulheres sejam 
reconhecidos e respei-
tados. 

Outro fator sabido e 
igualmente relevante é 
a defesa contra a violên-
cia e abusos: a violência 
de gênero continua a 
ser uma epidemia glo-
bal. Advocacias focadas 
nos direitos das mulhe-
res trabalham incansa-
velmente para defender 
as vítimas de abuso e 
violência, assegurando 
que os agressores sejam 
responsabilizados e pu-
nidos. Eles são funda-
mentais na aplicação 
de leis como a Maria da 
Penha, fornecendo um 
caminho para a segu-
rança e justiça. 

Um terceiro fator é, 
justamente, o empo-
deramento econômico 
e corporativo: advoga-
dos especializados em 
direitos das mulheres 
também são cruciais no 
empoderamento eco-
nômico das mulheres. 
Eles ajudam empreen-
dedoras a navegar no 
mundo dos negócios, 
defender os seus direi-
tos em ambientes cor-
porativos, assim como 
lutar pela igualdade sa-

larial e oportunidades 
de carreira, garantindo 
que o teto de vidro seja 
quebrado. 

Por fim, há que se 
destacar o papel em di-
reito de família: nesse 
aspecto, a advocacia é 
essencial para prote-
ger os interesses das 
mulheres em casos de 
divórcio, custódia dos fi-
lhos e violência domés-
tica. A assistência legal 
ajuda a garantir que 
as mulheres recebam 
uma representação jus-
ta e que seus direitos 
e dos seus filhos sejam 
protegidos. A advocacia 
especializada nos direi-
tos das mulheres, as-
sim, não é apenas um 
serviço; é uma força 
para o progresso social 
e a equidade de gênero. 
Advogados e advogadas 
que dedicam suas car-
reiras a essas causas 
são mais do que apenas 
profissionais legais, são 
guardiões e guardiãs da 
justiça, defensores e de-
fensoras da igualdade e 
arquitetos e arquitetas 
de uma sociedade onde 
o gênero não determina 
o acesso à justiça ou às 
oportunidades.

biente”. Somente os 
totalmente ignorantes 
ou os mal-intenciona-
dos conseguem negar 
que exista medo em 
relação àquilo que 
ainda vai acontecer. 
Medo intensificado 
pela crueldade com 
que as pessoas tratam 
a natureza. Constatar 
que quase toda a mata 
que circula as áreas 
ocupadas por indíge-
nas está destruída na 
Amazônia, que áreas 
crescentes da Floresta 
Amazônica já emitem 
mais dióxido de carbo-
no do que absorvem, 
que a biodiversidade 
se extingue e que Es-
tado e sociedade nada 
fazem, só pode frustrar 

pessoas amigas do am-
biente. 
Os Estados Unidos, 
que são muito ciosos 
e gostam das estatís-
ticas, nas quais têm 
expertise, a Associação 
Americana de Psicolo-
gia apurou que mais de 
dois terços dos adultos 
– mais exatamente, 
68% - são afetados 
pela ecoansiedade. Os 
mais prejudicados são 
os mais jovens, exata-
mente os que mais se 
sentem infelizes com a 
devastação ecológica. 
E não é só. O aumento 
do nível do mar, o der-
retimento das geleiras, 
a morte dos corais, 
as emissões em alta, 
desmate em todos os 

biomas e até pande-
mias, tudo mostra que 
já atingimos o ponto 
sem retorno, o chama-
do ponto de inflexão. 
Até as crianças estão 
impressionadas e se 
dizem extremamente 
preocupados. Emoção, 
tristeza, ansiedade, 
raiva, impotência, de-
samparo e culpa. Tudo 
isso passa a ocupar a 
mente dos humanos 
que ainda não perde-
ram a noção da reali-
dade e conservam sua 
consciência saudável. 
Já ultrapassamos a 
fase da ecoansiedade. 
O pior, infelizmente, 
ainda virá. 
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 Em 15 minutos
Foi aprovado em primeira votação o plano de car-
reira da Educação da prefeitura de Capão Boni-
to. A sessão foi realizada na quarta-feira e durou 
cerca de 15 minutos e somente o vereador Daan 
Cabeleireiro usou a palavra.

 Com mudanças
Agora o Plano será levado à segunda votação na 
próxima segunda-feira e deve ser aprovado com 
facilidade. O novo projeto contém mudanças su-
geridas pelo vereador Daan que liderou a audiên-
cia pública que incomodou o Executivo.

 Sem gosto duvidoso
Entre as mudanças sugeridas pelo vereador Daan 
Cabeleireiro, foi removido o artigo sobre controle 
das mídias sociais dos funcionários, ocorreu di-
minuição de cargos comissionados de 18 para 6 
e houve a inclusão de serventes no plano. 

 Usando a Tribuna
A última sessão do ano da Câmara de Capão Bo-
nito foi marcada pelo uso da tribuna pelo ex-fis-
cal da prefeitura Almir Rogério Dias Batista. O 
ex-funcionário criticou a falta de apuração de 
denúncias, como o áudio envolvendo o vereador 
Fio Londrina e o secretário Zé Saito e a compra 
dos notebooks pela Educação.

 Saindo rápido
Depois de se certificar que o ex-funcionário não 
teria direito a réplica, o vereador Fio Londrina 
rebateu as acusações e disse que o discurso não 
tinha sido bem feito pelo professor Almir Rogé-
rio. Por fim, o vereador saiu da sessão para evitar 
qualquer chance de debate.

 O único 
Entre os demais vereadores, o único a enaltecer 
a possibilidade do uso da tribuna pelo cidadão foi 
o vereador Daan Cabeleireiro, que disse que esse 
era um espaço para a população se manifestar 
e que iria pedir informações sobre as denúncias 
feitas por Almir à prefeitura.

 Remanescente
Chamou a atenção de quem analisou a dispen-
sa de licitação de 8 milhões feita há alguns dias 
pela prefeitura de Capão Bonito, o fato de que a 
justificativa para não ser feita uma nova licitação 
ter sido por se tratar de remanescente de obra, já 
que a contratada irá concluir a reforma da escola 
Sumie Baldissera. 

 Estranho
Estranhamente assessores do prefeito entende-
ram que mesmo faltando mais de 92% da obra 
para ser concluída, poderia ser dispensada a li-
citação. Especialistas ouvidos pelo O Expresso 
disseram que o mais indicado no caso seria uma 
nova licitação e é estranha a dispensa. Para quem 
não se lembra, a reforma da escola da estava a 
cargo da empresa TCI do Amapá.      

 No MDB
O ex-vereador de Capão Bonito, Heitor da Gelsa, 
assumiu o comando do MDB local. A entrada de 
Heitor no partido foi avalizada pela direção esta-
dual do partido e também pela deputada federal 
Simone Marquetto.

 Não cumpriu
O partido estava sendo disputado por vários gru-
pos políticos da cidade, inclusive por aliados do 
prefeito Júlio Fernando. Teria pesado na escolha 
da direção do MDB o fato de o grupo situacionis-
ta não ter cumprido os compromissos com vários 
candidatos na última eleição.

 Conveniente
Depois de sondar União Brasil, PSD, Republica-
nos e outras legendas, o prefeito de Capão Bo-
nito, Júlio Fernando, bateu o martelo e deverá 
disputar a reeleição pelo Podemos da deputada 
Renata Abreu. Apesar da aparente paz entre o 
grupo situacionista e a deputada, há comentários 
de que a permanência do prefeito no Podemos 
ocorreu por ser conveniente para as duas partes.

 Vazando
Vereador chamou cida-
dão de ‘joão ninguém’ e 
‘tonto’

 
Áudios com dis-
cussão entre o 
vereador Fio Lon-
drina e moradores 
de Capão Bonito 
circularam nas mí-

dias sociais locais. Num dos áudios o vereador diz 
ao morador que ele é um “joão ninguém” e um 
“tonto”. Além desse áudio, está circulando outro 
em que o vereador é questionado por não gostar 
de receber reivindicação devido ao alagamento 
de uma rua.

 

 Afastado só no Estado 
Em Guapiara o vereador Emerson Ferrugem deve enfrentar uma denún-
cia feita pelo vereador Toninho Mineiro. A denúncia afirma que Ferru-
gem se afastou por licença médica de sua função em escola estadual por 
3 meses, mas continuou trabalhando como vereador normalmente.

 Já começou
No meio político de Guapiara comenta-se que a campanha para escolha 
dos ocupantes das cadeiras da Câmara para o próximo mandato já come-
çaram. Teria até conselheiro tutelar que já está fazendo pedido de votos.  

 Tentativa frustrada
O grupo político do ex-prefeito de Buri, Ú Fonseca, não gostou de verea-
dores terem tentado tomar o controle do PL da cidade. A articulação teria 
sido feita por aliados dos vereadores Maciel do Fama e Naldo Correa e 
motivou contra-ataque de aliados de Ú.

 Inabalável
Segundo aliados de Ú Fonseca, a ligação do grupo do ex-prefeito com 
lideranças do PL é muito forte e inabalável. Para exemplificar essa apro-
ximação mostraram recentes vídeos do deputado Eduardo Bolsonaro elo-
giando o ex-vereador Pipo Fonseca.

   
  

Bolsonaro é muito próximo de Pipo FonsecaBolsonaro é muito próximo de Pipo Fonseca
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Ex-funcionário faz uso da tribuna da Câmara de Capão Bonito 
e critica falta de fiscalização

O ex-funcionário da 
prefeitura de Capão 
Bonito, Almir Rogério 
Dias Batista, usou a 
tribuna da Câmara de 
Capão Bonito na sessão 
da última segunda-feira, 
dia 04, última sessão or-
dinária da Casa de Leis 
no ano de 2023. 

Em seu discurso o ex-
-funcionário disse que 
existiam temas que não 
foram discutidos e de-
vidamente investigados 
pelo Legislativo dizendo 
que houve uma acomo-
dação de vários verea-
dores que passaram a 
somente querer fazer 

parte da base aliada do 
prefeito.

Para Almir Rogério, 
houve omissão da Câ-
mara ao não fiscalizar 
a denúncia do áudio 
envolvendo um vere-
ador e o secretário de 
Governo, além disso, o 
ex-funcionário apontou 
casos de compras feitas 
pela merenda escolar 
com valores conside-
rados exorbitantes, a 
condenação de contrato 
de compra de notebooks 
pelo TCE que redundou 
em multa à secretária 
de Educação Ana Luiza 
Souto Dias.

Após a explanação do 
ex-funcionário, o vere-
ador Fio Londrina se 
certificou que Almir não 
teria direito de réplica e 
rebateu o ex-funcioná-
rio defendendo o atual 
governo dizendo que 
não há o que ser inves-
tigado no caso do áudio. 
Em seguida, Fio Lon-
drina deixou a sessão. 
Encerrando, o vereador 
Daan Cabeleireiro disse 
que iria cobrar explica-
ções do Executivo sobre 
as denúncias e parabe-
nizou a explanação do 
ex-funcionário.  Almir cobrou que vereadores exerçam sua função de fiscalizadores

Obra concedida por dispensa de licitação pela prefeitura de 
Capão Bonito teve menos de 8% de realização

A obra da escola Sumie 
Baldissera que a prefeitura 
de Capão Bonito concedeu 
para empresa JHD, da 
cidade de Sorocaba, em 
dispensa de licitação ale-
gando que se trata de obra 
remanescente no valor de 
mais de 8 milhões de reais, 
não atingiu nem 8% de sua 
conclusão estipulada em 
contrato.

A obra estava a cargo 
da empresa TCI Projetos 
e Construções do estado 

do Amapá, que teve seu 
contrato rescindido unila-
teralmente pela prefeitura. 

Deste contrato com 
a TCI no valor de R$ 
8.807.472,01, a prefeitura 
de Capão Bonito já pagou 
R$ 637.916,21, o que per-
faz 7,24 % do valor total, 
levando-se em conta que a 
prefeitura pagou somente 
pelo que foi feito, há um 
remanescente da obra a 
ser feito de 92,76%.

Para advogados ouvidos 

pelo O Expresso, fazer 
uma dispensa de licitação 
alegando que a obra é re-
manescente só se justifica-
ria se fosse um percentual 
da obra bem pequeno e 
com valores compatíveis, 
mas fazer uma dispensa 
de licitação para uma 
obra remanescente com 
mais de 90% da obra para 
ser concluída é uma te-
meridade e dá indícios de 
direcionamento.Remanescente da obra da escola da Nova Capão Bonito não chegou a 8%

Oposição diz que gasto com jantar pela Promoção Social 
poderia ser destinado para famílias carentes

Um jantar para 650 pessoas no salão do Parque 
das Águas pago pela prefeitura de Capão Bonito e 
feito pela Secretaria de Desenvolvimento Social do 
município pode ser questionado por políticos da 
oposição do município.

No feriado do Dia da Consciência Negra, 20 de 
novembro, a prefeitura fez um jantar em confra-
ternização para os beneficiários do Programa Pros-
pera, do governo estadual, e que visa estimular a 

geração de renda e melhoria de vida de famílias 
carentes. 

O jantar para 650 pessoas custou R$ 51.350,00, 
custando então R$ 79,00 por pessoa chamou a 
atenção por ter uma grande presença de cargos 
de confiança do prefeito Júlio Fernando e que es-
tavam acompanhados, em alguns casos, de seus 
familiares.  

Para oposicionistas que enviaram a O Expresso a 

reclamação, trata-se de um programa que distribui 
120 reais por beneficiário e é para pessoas caren-
tes, portanto, os valores gastos com o jantar pode-
riam ser gastos em ações que fossem benéficas aos 
seus participantes. 

Segundo relatos, até mesmo vídeos de assessores 
do prefeito dançado e festejando no jantar acaba-
ram vazando.

Jantar teve grande presença de cargos de confiança e aliados
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Vereador de Guapiara anuncia conquista 
de 450 mil reais para a agricultura

estadual Vitor Lippi. Segundo o vereador, com o 
valor, haverá a possibilidade de suprir uma das 
necessidades do setor de agricultura na cidade, 
fazendo a compra de um caminhão.

Nesta última segunda-feira, dia 5, em Sessão 

Ordinária na Câmara Municipal da cidade, o vere-
ador apresentou cobranças da população em relação 
a Rodovia João Basílio dos Santos, localizada no bairro 
dos Paes. De acordo com o vereador, a população pede 
por melhorias na estrada, que se encontra com diver-

sos buracos e dificultando o acesso para quem precisa 
trafegar pelo local. “Peço à Prefeitura Municipal, que 
atenda ao pedido da população, e realize melhorias na 
estrada fazendo o tapa-buraco, só assim, será possível 
melhorar as condições no local”.

Estudantes recebem massoterapeuta da Seleção Brasileira de 
Futebol para encerramento de projeto escolar 

No dia 01, o vereador de Gua-
piara, Márcio Roberto, esteve na 
cidade de Sorocaba para uma 
reunião com a deputada esta-
dual Maria Lúcia e o deputado 
federal Vitor Lippi. Na ocasião, 
o vereador apresentou algumas 
das necessidades do munícipio 
voltadas para a agricultura. 

Atendendo ao pedido do vere-
ador, os deputados destinaram o 
valor de 450 mil reais à cidade, 
sendo 250 mil pela deputada 
estadual Maria Lúcia, e 200 
mil do deputado estadual Vitor 
Lippi. Segundo o vereador, com 

A Escola Estadual Turvo dos Almeidas de Capão 
Bonito recebeu a visita do massoterapeuta da 
Seleção Brasileira de Futebol, Marcelo Araújo, no 
último dia 6. A presença do profissional capão-bo-
nitense aconteceu no encerramento do projeto 
“Ampliando Visões”, o qual buscava demonstrar 
aos estudantes, que através do estudo é possível 
ganhar o mundo e quebrar barreiras. 

Na conversa com os alunos, o massagista dividiu 
sua história de superação e grandes experiências 
profissionais.

Durante todo o ano letivo, a escola recepcionou 
diversos profissionais da cidade, para conversar 
com os estudantes.

“Agradecemos imensamente a todos os profissio-
nais que contribuíram para o sucesso do projeto”, 
declararam a professora Lais Souto, responsável 
pelo projeto, e a diretora escolar Fernanda Pontes.Diretora Fernanda Pontes e a professora Lais Souto com Marcelo Araújo

Ruas de Capão Bonito têm  
escuridão parcial

Várias ruas de Capão 
Bonito sofreram um 
blecaute de energia no 
começo da noite desta 
última segunda-feira, 
dia 04. Além de bairros 
como Nova Capão Bo-
nito, as regiões do con-
junto de apartamentos 
Clube Vida e do Su-
permercado Super G 
foram pontos onde não 

havia iluminação nas 
ruas e também nas resi-
dências. Para continuar 
funcionando, os estabe-
lecimentos comerciais 
tiveram que acionar lu-
zes de emergência. 

A reportagem de O 
Expresso consultou a 
Elektro, que informou 
que no dia 04, uma for-
te tempestade atingiu 

a região e na ocasião 
foram realizadas rápi-
das interrupções (ma-
nobras) para amenizar 
o impacto aos clientes, 
provocado pela queda 
de vegetação na rede 
elétrica e as equipes da 
concessionária realiza-
ram os reparos necessá-
rios. 

Segundo a conces-
sionária, os principais 
locais afetados foram: 
centro, Jardim Colonial, 
Jardim Cruzeiro, Vila 
Bela Vista, Vila Nova 
Capão Bonito e Vila 
Santa Rosa. 

Segundo moradores, a 
interrupção no forneci-
mento na Nova Capão 
Bonito demorou cerca 
de 40 minutos, no bair-
ro Jardim Helena, a falta 
de energia se prolongou 
até as 23 horas. Houve 

ainda, alguns morado-
res que ressaltaram que 
estão sem iluminação 
pública há um mês, na 
rua Cerqueira César, 
localizada no centro da 
cidade.
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Pai de santo denuncia intolerância religiosa em Capão Bonito
Nos últimos meses, o pai de 

santo Murilo Augusto alega 
estar sendo alvo de intolerância 
religiosa em Capão Bonito. 
Responsável pelo terreno de 
candomblé (religião de origem 
africana), o líder religioso regis-
trou boletins de ocorrência re-
latando o ataque à propriedade, 
calúnia, perturbação, ameaças, 
perseguição e vandalismo.  

De acordo com o líder, o mais 
recente caso registrado ocorreu 
no dia 20 de novembro, quan-
do uma pessoa teria ido até o 
templo para tirar fotos do local 
e da cerimônia religiosa, sem 
autorização. 

Dias após o ocorrido, ele foi 
abordado por uma equipe da Po-
lícia Ambiental que o informou 
que recebeu uma denúncia 
de maus-tratos a animais. “É 
sabido que nós do candomblé 
fazemos uso de sacralização 
animal, a carne é consumida, 
é feito almoço pros filhos de 
santo ou ela é doada para quem 
necessita”, explicou Murilo em 
entrevista concedida ao G1.

Para o canal de notícias, a po-
lícia informou que o local não 
foi inspecionado por não existir 
mandado de busca e apreensão, 
sendo a denúncia direcionada à 
Polícia Civil.

Entre as várias situações de 
intolerâncias descritas, Murilo 
denunciou invasões a seu tem-
plo religioso contendo registros 
e gravações sem permissão, 
além da propagação de notícias 
falsas sobre envolvimento de 
crianças em rituais. Por essa 
razão, o pai de santo tomou a 
decisão de interromper as ativi-
dades religiosas.

“Gostaríamos de poder 
expressar nossa fé dentro do 
nosso templo, do nosso terreno, 
não estamos pedindo para estar 
em praças públicas ou para ir 
converter alguém”, ressalta o 
líder religioso.

Segundo Murilo, seu terreno 
é o primeiro templo de candom-
blé da cidade e está passando 
pelo processo de emissão de 
alvará, apesar disso, o local fun-
ciona de acordo com as normas 

estabelecidas pela lei.
“Atuamos em um horário 

extremamente plausível, sem 
barulho exorbitante que inco-
mode as outras pessoas. A gente 
não tem direito de se expressar 
com liberdade e com seguran-
ça, mas precisamos lutar e nos 
posicionar para que possamos 
praticar a fé de maneira tran-
quila e segura”, finaliza.

Em nota ao G1, a Prefeitura 
de Capão Bonito relatou que a 
solicitação de alvará da institui-
ção religiosa segue em análise, 
seguindo os protocolos e tra-
mitações exigidas. A Prefeitura 
ainda ressaltou que “amparado 
em leis, o Executivo Municipal 
garante a toda e qualquer ins-
tituição religiosa a liberdade de 
culto e ritos”.

“Foram várias acusações 
falsas de crime, além das perse-
guições que seguiram até a mu-
lher que aluga o terreno para 
nós. Infelizmente, as minorias 
não têm fala e nem lugar aqui”, 
finalizou Murilo.

Homem foragido por estupro é 
capturado pela Polícia Militar em 

Capão Bonito
Um homem foragido por estupro 

de vulnerável foi capturado pela Po-
lícia Militar de Capão Bonito, no úl-
timo sábado (02). A equipe de força 
tática realizava um patrulhamento 
na Vila Aparecida, quando avistou 
um indivíduo saindo do interior 
de um estabelecimento comercial 
na Avenida Elias Jorge Daniel e ao 
notar a presença da viatura, o sus-
peito acelerou os passos sentido a 
rua Júlio de Souza Galvão, onde foi 
abordado tentando entrar em uma 
residência.

De acordo com a polícia, em 
busca pessoal, nada de ilícito foi 
localizado em posse do suspeito, no 
entanto, após pesquisa via copom, 
constatou-se um mandado de pri-
são em seu desfavor pelo crime de 
estupro de vulnerável expedido pela 
autoridade judicial da Comarca de 
Itapetininga, com uma pena de 16 
anos e 3 meses em regime fechado.

Diante dos fatos, o homem foi 
preso, sendo conduzido à Delegacia 
de Polícia permanecendo à disposi-
ção da Justiça.

Polícia Militar prende homem por 
porte ilegal de arma de fogo

No dia 03, a Polícia Militar prendeu 
um homem por porte irregular de 
arma de fogo, em Capão Bonito. Du-
rante um patrulhamento, a equipe 
policial recebeu informações, via Co-
pom, de que um carro Corsa, na cor 
verde, estaria parado com as portas 
abertas na Rodovia Francisco Alves 
Negrão, cruzamento que liga Capão 
Bonito a Buri, e em seu interior have-
ria uma arma longa posicionada em 
cima de um dos bancos.

Os policiais de imediato foram até o 
local, e ao chegarem próximo ao trevo, 
avistaram o veículo parado conforme 
descrito. Com as portas abertas, a 
equipe visualizou uma espingarda 

dentro do veículo e dois indivíduos 
em pé, a 20 metros de onde estava 
estacionado o carro.

Segundo a polícia, nada de ilícito 
foi encontrado com os suspeitos, no 
entanto, no veículo encontraram uma 
espingarda calibre 36 com munição, 
e uma sacola com vários recipientes, 
como pólvoras, chumbos, espoletas e 
também mais 6 munições deflagradas 
e 3 munições intactas.

O homem foi preso e conduzido até 
a Delegacia de Polícia, sendo autuado 
pelo crime de porte ilegal de arma de 
fogo. Logo após, foi decretado uma 
fiança e depois foi liberado.



sexta-feira, 08 de Dezembro de 2023 COMPORTAMENTO

Atleta e técnico de basquete se destaca e conquista títulos 
importantes para o esporte

O capão-bonitense Edson Alves Junior, 
de 29 anos, começou a jogar basquete 
em 2005, aos 10 anos, pelo Programa da 
Família na Escola Estadual Dr. Raul Ven-
turelli. Segundo o atleta, ele não levava 
jeito para o futsal e depois de observar o 
professor Valdemir Liberato “Quati”, dan-
do aula de basquete na quadra externa da 
escola, foi convidado a participar de um 
treino e desde então, nunca mais parou de 
jogar. Atualmente como técnico e jogador 
do time de basquete de Capão Bonito, 
Edson tem alcançado grandes conquistas 
pelo esporte. 

Treinando com o professor William 
Cacciacarro Neto, para participar das 
competições escolares, Edson tinha em 
vista, fazer parte de um time de federação. 
Não demorou muito para o atleta começar 
a disputar o Campeonato Paulista de Base 
pelos times: Instituto Janete Arcain, LSB 
e Jundiaí. Além dos Jogos Regionais por 
Itapetininga, Capão Bonito e Itapeva. “Mi-
nha maior inspiração foi o meu professor 
Willian Cacciacarro Neto, pois quando 
pequeno, eu o via jogando e ele sempre foi 
muito bom, pelo fato de ele ser baixo, eu 
percebi que o basquete é para pessoas de 
qualquer tamanho, claro, desde que ela se 
dedique. Graças a ele, que hoje eu é quem 
sou o professor de basquete”, comenta o 
atleta.

Com o passar do tempo, obteve ex-
periência interestadual jogando como 
profissional por times paranaenses. Em 
2018, jogando em Santa Catarina, acabou 
lesionando seu joelho direito, sendo neces-
sário cirurgia. Em 2019, voltou para São 
Paulo e jogou para o time Clube Atlético 
Juventus. No time, recebeu propostas de 
estágios para integrar o clube tradicional 
de basquete Paulistano e também um 
convite para ser o professor de basquete 
no lugar da ex-jogadora da seleção brasi-
leira, Alessandra Santos de Oliveira, no 
clube Mega Model Life, no Butantã.

“No final do ano de 2019, voltei para 
Capão Bonito, onde junto com minha 
companheira Rubiana, começamos um 

projeto social na Prefeitura “Treino de 
Férias”, visando tirar as crianças e ado-
lescentes do sedentarismo nas férias”, 
lembra o atleta. 

Foi então que surgiu a primeira categoria 
Kids, com crianças de 6 a 10 anos, junto 
com jovens e adolescentes de 11 a 17 anos. 
Em 2020, o atleta recebeu a proposta do 
diretor de Esportes, na época, Agostinho 
Pereira, para tomar à frente do basquete 
na cidade, foram apenas alguns meses, 
devido a chegada da pandemia. Em 2022, 
o diretor de esportes Alan Galvão assumiu 
o cargo e deu continuidade no trabalho, 
colocando o time em campeonatos oficiais.

Jogando pela liga amadora, Edson repre-
sentou Capão Bonito na Liga Desportiva 
Paulista, ficando em 3° lugar na Série 
Prata e sendo cestinha do campeonato 
geral, Série Ouro e Série Prata. Neste 
ano, participando novamente da Liga 
Desportiva, o time foi campeão pela Série 
Prata, e novamente Edson foi cestinha do 
competição.

“O troféu de cestinha foi uma con-
sequência de mais um ano duro de 
campeonato, meu foco era ser o campeão 
da categoria onde junto com a equipe 
conseguimos esse feito. Todos os atletas 
se comprometeram e entenderam o seu 
papel dentro de quadra. Sabendo que o 
basquete é um esporte coletivo, só conse-
guiríamos esses resultados se confiásse-
mos uns aos outros, dando nosso melhor 
dentro de quadra”, afirmou o atleta.

Apesar de ser desafiador, comandar 
seis categorias sendo o técnico de todas 
elas, Edson comemora ao fazer 111 jogos 
oficiais, além de torneios municipais e 
torneios internos para as categorias que 
ainda estão em iniciação. 

“O basquete para mim é minha vida, foi 
através dele que consegui jogar e conhe-
cer vários lugares, pessoas incríveis, me 
formar, ter uma profissão e incrivelmente 
viver dele. Sou grato a Deus por fazer o que 
mais amo e também por minha família me 
apoiar e viver esse sonho comigo”, finaliza.



Clínica de Estética e Emagrecimento de Capão Bonito atinge a marca de 
1,5 tonelada de quilos eliminados de pacientes no último ano

No último sábado, dia 02, aconteceu no Clube 
Banespinha, o evento em comemoração ao resul-
tado surpreendente de emagrecimento atingido 
pelas pacientes da Clínica “Sempre Bella Estética 
e Emagrecimento”, localizada na rua Silva Jardim, 
no centro de Capão Bonito. O evento contou com a 
participação das pacientes, colaboradoras, amigos e 
familiares da proprietária da clínica, a empresária 
Márcia Moura de Souza, criadora do Método MM’S 
de emagrecimento.

“Nunca imaginei que conseguiria emagrecer”; 
“Perdi quase 20kg, e agora subo no altar da igreja 
com mais segurança “; “Voltei a usar o vestido que 
não usava há três anos”. São apenas alguns dos 
depoimentos das pacientes felizes com o resultado.

No último mês de outubro, a clínica ganhou o 
concurso “Melhores do Ano” na categoria Clínica 
de Estética especializada em emagrecimento, os 
eleitores, em sua maioria, foram suas pacientes.

“A obesidade está associada ao desenvolvimento 
de diversas doenças, que hoje já atinge proporções 
epidêmicas. Com o aumento de peso, muitas pa-

cientes acabam perdendo a autoestima e nossa clí-
nica de estética devolve o que havia sido esquecido. 
Quando a mulher tem uma boa autoestima, tudo 
a sua volta melhora, porque ela volta a se amar e 
admirar a mulher refletida no espelho. Poder aju-
dar mulheres nessa transformação é indescritível, 
não tem preço”, relata agradecida a proprietária da 
clínica, Márcia.

Para 2024, a clínica tem como objetivo quebrar o 
próprio recorde, dobrando a meta de quilos elimi-
nados para 3 toneladas.

Temimina é considerada uma das mais belas cavernas presentes no PETAR, em Apiaí
Criado em 1958, o Parque PETAR 

(Parque Estadual Turístico do Alto 
Ribeira) aparece como um dos mais 
antigos do Estado de São Paulo. O 
local possui mais de 35 mil hectares 
cobertos pela densa e exuberante 
vegetação da Mata Atlântica, que 
envolvem os municípios de Apiaí e 
Iporanga. O PETAR é dividido em 
quatro núcleos, sendo três deles, 
Santana, Ouro Grosso e Casa de 
Pedra, pertencentes a Iporanga, e 
um, Núcleo Caboclos, a Apiaí.  

Na cidade de Iporanga, as caver-
nas são de fácil acesso, e recebem 
diariamente diversos visitantes. Em 
Apiaí, fica localizada a caverna que 
é considerada uma das mais belas 
do mundo, a Caverna Temimina. 
Para chegar até o Núcleo dos Cabo-

clos, que fica a 27 km do centro de 
Apiaí, local onde contém a Caverna 
Temimina, o visitante deverá ir até 
a Rodovia Sebastião Camargo, no 
bairro Espírito Santo. Chegando ao 
local, são mais 16 km de estrada de 
terra até chegar ao portão e início da 
trilha.

A Diretora de Turismo de Apiaí, 
Márcia Regina, explica que para 
entrar na caverna é necessário a pre-
sença de um monitor ambiental do 
Petar. No local, é permitido a entrada 
de um grupo de até oito pessoas. O 
preço é combinado com o monitor. 
A caverna possui dois salões, um 
com o espeleotema raro chamado de 
“chuveiro”, e outro com um jardim 
suspenso dentro do local.

“A Caverna Temimina é conside-

rada de nível médio para avançado, 
sendo acessada através da trilha 
Petar Selvagem, sendo 9 km de 
ida e volta. Para chegar até lá, são 
aproximadamente duas horas para 
ir, e duas horas e meia para voltar. 
Quem tiver a oportunidade de visitar 
a caverna, estará diante de um dos 
lugares mais esplêndidos da região, 
é o local mais impressionante do 
Petar”, ressaltou a diretora. 

O acompanhamento de um moni-
tor para acessar a caverna, pode ser 
agendado através do número (15) 
3552-1717- CIT (Centro de Infor-
mações turísticas) de Apiaí, ou pela 
página do parque pelo Instagram  
@petarapiai. 
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 A proprietária da clínica, Márcia, com sua equipe
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Ex-vereador assume controle do 
MDB de Capão Bonito

O ex-vereador e ex-candidato a prefeito 
nas eleições de 2020, Heitor da Gelsa, 
assumiu o comando do MDB de Capão 
Bonito. 

O político foi convidado pela direção 
estadual e nacional da legenda e pela 
deputada federal, Simone Marquetto, de 
Itapetininga, para reorganizar o partido 
na cidade e também para se colocar como 
pré-candidato a prefeito para as eleições 
de 2024.

Segundo aliados do ex-vereador, a 
disputa pelo partido em Capão Bonito 
foi forte com aliados do prefeito Júlio 
Fernando tentando assumir o controle 
da legenda, mas depois de análise de pes-
quisas, as lideranças optaram por Heitor 
pelo seu potencial de se constituir numa 
nova liderança no município e também 
pelo fato de ser público que o ex-vereador 
honra seus compromissos políticos.

Em 1° ano de mandato, deputado 
federal Maurício Neves apresentou 
mais de 270 propostas legislativas

Feliz com os resultados alcançados 
pelo árduo trabalho que desenvolveu, 
o deputado Maurício Neves prestou 
contas de suas atividades no ano e es-
clareceu que, para ele, isso não é mais 
do que obrigação, pelo contrário, é uma 
prazerosa tarefa que lhe dá enorme 
prazer por poder levar adiante. 

Com um mandato dedicado especial-
mente ao municipalismo, ao agronegócio 
e ao empreendedorismo, o parlamentar 
se destacou na apresentação de propos-
tas legislativas de grande repercussão e 
interesse para a sociedade brasileira.

No que diz respeito aos municípios, 
ele foi co-autor da PEC 57/23, que 
“altera os arts. 40 e 144 da Constituição 
Federal para dispor sobre as Polícias Mu-
nicipais”, e da PEC 26/23, que “dá nova 
redação ao Art. 166-A da Constituição 
Federal, para autorizar a transferência 
de recursos a Estados, ao Distrito Fede-
ral e a Municípios, mediante emendas 
individuais e bancadas ao projeto de lei 
orçamentária anual”, além de ter des-
tinado mais de 30 milhões de reais em 
emendas para melhorar o atendimento 
da Saúde e infraestrutura das cidades.

No tocante ao empreendedorismo, o 
deputado apresentou o Pl 2777/23 que 
“altera a Lei 8.742, de 7 de dezembro de 
1993, a fim de promover a capacitação 
de menores aprendizes para a atividade 
profissional e o empreendedorismo”; 
além de criar a Frente Parlamentar do 
Empreendedorismo Paulista. 

Com o apoio do secretário-chefe da 
Casa Civil, Arthur Lima, e do governa-
dor Tarcísio de Freitas, lançou ainda o 
Facilita SP, o maior programa de des-
burocratização e melhoria de ambiente 
de negócios para empreendedores do 
Brasil.

Já no que diz respeito ao agronegócio, 
apresentou o Pl 1505/23 que “altera o 
art. 149 do Decreto-Lei n° 2.848, de 7 

de dezembro de 1940, com o objetivo de 
adequar o delito de “redução à condição 
análoga de escravo” à Convenção n° 29, 
adotada na 14ª sessão da Conferência 
Geral da Organização Internacional do 
Trabalho, em Genebra, em 28 de junho 
de 1930”, com o intuito de retirar da lei 
a motivação ideológica de investigações 
deste tipo penal no Brasil.

Maurício Neves apresentou também o 
Pl 1964 para tipificar as ações de saque-
ar, depredar, invadir ou ameaçar invadir 
propriedade pública ou privada, urbana 
ou rural, ainda que desocupada ou 
improdutiva, como crime de terrorismo, 
sendo um dos requerentes, juntamente 
com outros membros da Casa, do regis-
tro da Frente Parlamentar Mista Invasão 
Zero. Por fim, na vanguarda da defesa 
das soluções para as demandas do futu-
ro, apresentou o Pl 3519/23 que “altera 
a lei no 12.587, de 03 de janeiro de 
2012, para promover a transição do uso 
de motores de combustão interna para 
a eletromotricidade integral, do Sistema 
Nacional de Mobilidade Urbana, na 
forma que especifica.

Finalizando, o deputado explicou gos-
tar muito do que faz e disse que “acordo 
sempre muito cedo e com muita vonta-
de de trabalhar pelo Brasil. Neste ano, 
conseguimos avançar muito na Câmara, 
lutando pela valorização do agronegócio, 
e, por ser municipalista de coração, me 
dediquei à defesa das nossas cidades, 
com o envio de emendas e projetos, 
além, é claro, de nos empenhamos ao 
máximo na luta pelo empreendedoris-
mo. Nessa área, como empreendedor, 
aprendi desde cedo que é muito difícil 
abrir um negócio, trabalhar duro para 
que ele possa acontecer, e sofrer com a 
burocracia e a falta de crédito. Mas sigo 
dizendo que não podemos desistir e que 
é importante acreditar sempre!”.

Ex-vereador Heitor da Gelsa comandará o MDB de Capão Bonito
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Da Cruz vence Full Connects/Porangaba e fica 
com o título da Copa Dingo

A final da Copa Calhas e Serralheria 
Dingo de Futsal foi realizada na noite 
da última quinta-feira, dia 07, e lotou 
o ginásio José Elias de Proença, em 
Capão Bonito. Na final chegaram as 
equipes Full Connects, da cidade de 
Porangaba, e Da Cruz, de Ribeirão 
Grande. 

Para chegar à disputa do título, o 
time de Porangaba venceu o Real Po-
peye de Capão Bonito por 2 a 1 numa 
partida muito equilibrada. A vitória do 
Full Connects foi muito elogiada pela 
torcida, pois o time tinha somente 
um jogador no banco de reserva para 

fazer o revezamento com os titulares 
e jogou contra uma equipe completa 
e que estava reforçada.

Já o Da Cruz para chegar à final su-
perou a forte equipe do Torre de Pe-
dra de Capão Bonito que contava com 
vários jogadores de outras cidades e 
até com o ex-jogador do Corinthians, 
Simi.

No jogo decisivo, o time de Ribeirão 
Grande levou a melhor ficando com 
o título após vencer a partida muito 
equilibrada e com emoção até os 
segundos finais por 3 a 2.

Regional de Ribeirão Grande tem jogos  
pelas semifinais neste domingo

A rodada deste domingo do Cam-
peonato Regional de Futebol que está 
sendo disputado no campo do Centro 
Poliesportivo de Ribeirão Grande terá 
os jogos das semifinais e com isto 
definirá as equipes que chegarão à 
disputa do título da competição nas 
categorias Principal e Veterano.

No último domingo foram definidas 
as três últimas equipes classificadas 
para as semifinais. Pela categoria Ve-
terano, o E.C. Bela Vista goleou por 3 
a 0 o time da casa, o Ribeirão Grande 
F.C e se garantiu na sequência da 
competição. Em seguida foi a vez de 
dois jogos pela categoria Principal. Na 
primeira partida Igaratá e Atlético Ca-
pão Bonito fizeram um jogo disputado 
que acabou empatado em 0 a 0, com 
isso a vaga foi decidida nos pênaltis, 
melhor para o Igaratá, do técnico 
Lino, que avançou na disputa. No 

último jogo do dia, o E.C. Bela Vista, 
desta vez com o técnico Sandrinho 
Ferraz no banco de reservas, venceu 
o Atlético Bitão por 2 a 0 e garantiu 
vaga entre os quatro melhores.

A rodada deste domingo será 
completa com dois jogos válidos pela 
categoria Veterano e dois pela Princi-
pal. Na primeira partida, às 9 horas, 
se enfrentam os veteranos do Atlético 
Guapiarense e o E.C. Bela Vista, às 11 
horas será a vez dos times de masters 
do Colorado e do Ferreira dos Matos 
decidirem quem vai para final. 

No período da tarde começam 
os jogos pela categoria Principal, o 
primeiro marcado para às 13 horas 
terá a disputa entre o time da casa, 
o Ribeirão Grande F.C. e o Igaratá, às 
15 horas está previsto o duelo entre o 
Cacique/Guapiara e o E.C. Bela Vista.

Basquete Sub 12 de Capão Bonito é  
vice-campeão da Liga Desportiva Paulista
No dia 29 de novembro a equipe 

de basquete da categoria Sub 12 de 
Capão Bonito foi até a cidade de Voto-
rantim para disputar o segundo jogo 
da final da Liga Desportiva Paulista. 
Em quadra, os atletas fizeram um ex-
celente jogo e conseguiram se manter 
à frente do time adversário até o 
terceiro tempo da partida. No último, 
infelizmente, o time de Capão Bonito 
não escapou da dura marcação de Vo-
torantim, sendo derrotado pelo placar 
de 31 a 37. Com o resultado, Capão 

Bonito sagrou-se vice-campeão da 
Liga Desportiva Paulista. 

Pelas redes sociais, o treinador do 
time, Edson Alves Junior, parabeni-
zou o time e agradeceu pela dedica-
ção dos atletas na temporada. “Deixo 
aqui meus parabéns aos atletas, que 
com certeza deram o seu melhor 
em todos os jogos dessa temporada. 
Agradeço pelo comprometimento dos 
pais. Muito obrigado pela parceria e 
amizade de sempre”. 

Corredora mirim capão-bonitense é  
vice-campeã de maratona em Itararé

A corredora mirim Isabelle 
Beatriz de Campos, de Capão 
Bonito, foi mais uma vez um dos 
destaques em maratonas pela 
região. A atleta foi vice-campeã 
da 2° Meia Maratona Via Park 
Exclusive e 5 km, que aconteceu 
na cidade de Itararé, no domingo, 
dia 26 de novembro. Com apenas 
11 anos, a corredora demonstra 
habilidade no esporte, já que 

compete pela categoria de 15 a 
19 anos.

Além da recente conquista, a 
atleta mirim tem participado do 
circuito de corridas de rua da 
região, na qual está em 3° lugar 
de sua categoria.

Treinando desde cedo, a atleta 
recebe apoio dos pais Luciano 
e Wanderléia, que entendem o 
quanto o esporte é importante 

para o desenvolvimento de uma 
criança. “Me emociona e é gra-
tificante ver a Isabelle no pódio, 
porque sabemos que ela gosta 
muito de competir e tudo isso 
será fundamental para a forma-
ção dela para vida. Neste ano, ela 
correu em quinze provas, e em 
apenas uma, não pegou pódio”, 
ressalta o pai Luciano.
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Plano de carreira da Educação é aprovado pela  
Câmara de Capão Bonito

A Câmara de Capão Bonito aprovou em sessão 
extraordinária realizada na quarta-feira, dia 06, o 
projeto de lei 0026/2023 de autoria do prefeito Júlio 
Fernando Galvão Dias, que instituiu um novo plano 
de carreira para funcionários da Educação.

O plano foi aprovado por unanimidade pelos 
vereadores numa sessão que durou pouco mais de 
15 minutos. Por ter sido realizado em sessão ex-
traordinária, o projeto não passou pelas comissões 
do Poder Legislativo e foi aprovado sem nenhuma 
emenda dos vereadores, portanto, está na íntegra, 
como foi enviado à Câmara pela prefeitura.

O projeto para ser aprovado definitivamente de-
pende de mais uma votação que está marcada para 
uma nova sessão extraordinária a ser realizada na 
próxima segunda-feira, dia 11, às 19 horas, ao invés 
das 15 horas. O horário da sessão extraordinária foi 
um pedido dos vereadores, segundo relatou o vere-
ador Daan Cabeleireiro, o único a se manifestar na 

sessão da última quarta-feira.
Apesar de o plano ter sido aprovado em sessão 

extraordinária, sem que pudesse ser feita uma 
nova audiência pública, que era uma intenção do 
vereador da oposição Daan Cabeleireiro, houve 
avanços em relação ao primeiro projeto enviado 
pelo prefeito há algumas semanas.

“Pelo menos foram retirados os artigos que 
controlavam as publicações de mídias sociais dos 
funcionários, que era uma censura declarada e 
também foram incluídos os serventes e diminuídos 
os cargos comissionados de 18 para 6”, disse o 
vereador do PSDB, Daan.

Para o vereador, a audiência pública feita pela 
Câmara, mesmo a contragosto da administração e 
sem a presença da secretária de Educação, mos-
trou-se muito importante para colocar algumas das 
reivindicações dos funcionários que não estavam 
contemplados no plano original que tinha sido 

mandado para o Legislativo.
Professores ouvidos pelo O Expresso reclamam 

que não tiveram a devida atenção da secretaria e 
defendem que seja excluída a obrigatoriedade do 
semanário que já se mostra sem utilidade e que 
toma um tempo desnecessário do professor.

Para vereador, realização de audiência pública  
proporcionou mudanças no Plano de Carreira


